
  

 
 
Die Stadtverordnetenversammlung 
 
 
 

 

 
Protokoll über die Sitzung des Bau- und Umweltausschusses am 05.06.2018 
________________________________________________________________________ 
 
Beginn:  18:00 Uhr 
Ende:  19:30 Uhr 
Ort:  Versammlungsraum des Rathauses Beeskow 

 
Teilnehmer: 

Vorsitzender: Birnack, Eberhard , Mitglieder: Busse, Siegfried , Gutsche, Dieter , 

Hagemann, Willy , Niederstraßer, Karin Dr. , Scholz, Sieghard , Tschampke, Klaus , 

Umbreit, Ralf , Sachkundige Bürger: Giese, André , Neumann, Jens , Tillmann, Hildegard , 

Bürgermeister: Steffen, Frank , Mitarbeiter der Verwaltung: Bartelt, Kerstin , Schulze, 

Steffen  

 

entschuldigt: 

Mitglieder: Rudolph, Hartmut , Wiebicke, Sven , Sachkundige Bürger: Kozerski, Hans-

Peter Dr. , Lanto, Gabriele , Opitz, Burkhard , Schulz, Ingo , Wedel, Ingeborg , 

Wusterhausen, Axel  

 
A) öffentlicher Teil 
 
TOP  1 Feststellung laut Geschäftsordnung  
 
 1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung  
 
Die Sitzung wurde ordnungsgemäß einberufen.  
 
 1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit  
 
Die Beschlussfähigkeit wurde mit 8 Abgeordneten + 3 sachkundigen Einwohnern festgestellt.  
 
 1.3. Feststellung der Tagesordnung  
 
Die Tagesordnung wurde einstimmig beschlossen.  
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TOP  2 Protokollkontrolle vom 20.03.2018  
 
Das Protokoll wurde bestätigt.  
 
TOP  3 Vorstellung der Gestaltungsentwürfe zum Neubau 

der Kita im Fontane-Viertel 
 

 
Die Architektin Frau Tillack stellte die Gestaltungsentwürfe der geplanten Kita vor. Die 
Fassaden sollen mit einer Vorhang-Fassade ausgeführt werden. Die Gestaltung der einzelnen 
Nutzungseinheiten soll für Kinder in ansprechenden bunten Farben erfolgen. Für die 
Farbfestlegung der Dachsteine wurde rotbraun oder grau vorgeschlagen. Die Mehrheit der 
Bauausschussmitglieder hat sich für die Farbe grau ausgesprochen, denn damit kommen die 
Fassadenfarben noch besser zur Geltung. Auf dieser Grundlage werden die 
Bauantragsunterlagen weiter bearbeitet. 
 
Herr Georg Petzold, Landschaftsarchitekt, stellte die Herangehensweise und den Entwurf für 
die Gestaltung der Außenanlagen vor. Das Konzept, die Geschichte des Adriansdorfes in den 
Freianlagen widerzuspiegeln, wurde wohlwollend zur Kenntnis genommen. 
Detailliert zu prüfen ist die öffentliche Zuwegung zwischen der neuen Kita und der 
vorhandenen Schule. Dies ist mit der Genehmigungsbehörde und der Feuerwehr 
abzustimmen. Auch hier erfolgt die weitere Bearbeitung auf der vorgestellten Grundlage. 
   
TOP  4 Fortschreibung des Sanierungsplans BV/134/2018/I 
 
Frau Müller, Sanierungsbeauftragte der Stadt Beeskow, stellte anhand eines Planes die 
bisher durchgeführten Sanierungsmaßnahmen vor. Dafür sind bisher ca. 40 Mio. € 
Städtebaufördermittel verwendet worden. Die Stadt Beeskow muss den Sanierungsplan 
dahingehend überarbeiten, dass die noch durchzuführenden Maßnahmen bis zum Abschluss 
der Sanierung dargestellt werden müssen. Diese sind mit Kosten und einer 
Prioritätensetzung zu belegen. Die dargestellten Maßnahmen umfassen nochmal ca. 8 Mio. € 
Städtebaufördermittel.  
      
Beschlussvorschlag: 
Die Stadtverordneten der Kreisstadt Beeskow beschließen die Fortschreibung des 
Sanierungsplans.   
 
Abstimmung: 8    Dafür: 8 Dagegen: 0 Enthaltungen: 0 
Sachk. Einw.: 3   Dafür: 3 Dagegen: 0 Enthaltungen: 0  
 
 
TOP  5 Beauftragung einer Machbarkeitsstudie für die 

Errichtung einer Fußgänger- und Radfahrbrücke 
über die Spree 

 

 
Frau Bartelt stellte die Vision vor, von Bahrensdorf über die Spree eine Brücke zu errichten. 
Weiterhin wurden die Vorteile, aber auch die möglichen Hindernisse betrachtet. Die 
Meinungen der Bauausschussmitglieder waren unterschiedlich. Es wurde dann festgelegt, 
dass Angebote für die Erarbeitung der Machbarkeitsstudie eingeholt werden sollen. Die 
Entscheidung dazu soll dann im HFA erfolgen. 
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TOP  6 Vorstellung von erforderlichen Straßenreparaturen 
für eine Prioritätensetzung 

 

 
In den Unterlagen sind allen Mitgliedern des Bauausschusses eine Auflistung 
reparaturbedürftiger Straßen übergeben worden. Frau Bartelt zeigte zu den Straßen 
entsprechende Fotos. Es wurde festgelegt, dass die Fraktionen bis zum HFA am 19.06.18 die 
Prioritätenliste an die Verwaltung übergeben. Mit den Unterlagen für die SVV am 03.07.18 
wird dann das Ergebnis als Anlage für einen entsprechenden Beschluss versendet. 
   
 
TOP  7 Informationen und Anfragen  
 

- Herr Steffen informierte darüber, dass das geplante Repowering der Windkraftanlagen in 

Neuendorf mit der Inkraftsetzung des Regionalplanes nicht mehr möglich ist. Der 

Bebauungsplan hat weiterhin Bestandskraft, kann aber nicht mehr geändert werden, denn 

der Bereich Neuendorf ist dann kein Eignungsgebiet mehr. 

- Herr Neumann fragt nach dem Stand der Förderung der Feuerwehr in Neuendorf. Herr 

Schulze informierte, dass das Ministerium die Förderanträge noch prüft und im Juni dazu 

eine Entscheidung getroffen werden soll. 

- Frau Dr. Niederstraßer weist darauf hin, dass die Grünflächen in der Frankfurter Chaussee 

dringenden Handlungsbedarf aufweisen. Herr Schulze informierte, dass der Auftrag zur 

Neubepflanzung bereits im März erteilt wurde. Die Firma wird diesen Auftrag jetzt kurzfristig 

umsetzen. Anlaufberatung erfolgt am 06.06.18. 

- Herr Neumann fragt nach dem Stand zur Behebung der Geruchsbelästung im Bereich 

Neuendorf durch Abwasserleitungen – Herr Steffen fragt beim WAZV nach 

    
 
 
 
gez. 
Eberhard Birnack  
Vorsitzender des Bau- und Umweltausschusses  
 
 
 
Für die Protokollführung 
 
gez. 
Kerstin Bartelt 
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